

Einen weiteren Schwerpunkt bildet die populärwissenschaftliche Tätigkeit. Schon die damals spektakulären High-Speed-Aufnahmen der Dissertation werden über das Institut für den Wissenschaftlichen Film der Öffentlichkeit zugänglich gemacht. Daneben gibt es über die Jahre zahlreiche schriftliche und mündliche Beiträge zu natur-, höhlen-, stadt-kundlichen und sogar künstlerischen Projekten. Dieser Wissen(schaft)stransfer gelingt auch wegen der fantastischen mikroskopischen Fotos, die in Jahrzehntelanger Arbeit von Tiergruppen angefertigt werden, von denen bis dahin bestenfalls Strichzeichnungen zur Verfügung gestanden sind.

Und, obwohl nicht eigentlich Boku-spezifisch, muss Christians vielfältige und Jahrzehntelange Tätigkeit als (Vize-)Präsident, Vorstandsmitglied, Board Member, Herausgeber und Organisator von Fachvereinigungen, Journalen und Kongressen zumindest kurz erwähnt werden, darunter seine Präsidentschaft der Österreichischen Gesellschaft für Entomofaunistik (ÖGEF) von 2010 bis 2014. 1995 wird er zum außerordentlichen Professor ernannt, 1999 bis 2004 muss er das mühselige und frustrierende Amt des Vorstands seines Instituts auf der Boku übernehmen. 2013 geht er in den Ruhestand. Und publiziert bis heute weiter: Natürlich über Palpigraden und Biospeläologie.

Und als bestens vernetzt in der österreichischen Entomo-Szene, muss der Jubilar immer wieder Laudationes für Kolleg(innen) fortgeschrittenen Alters verfassen („Lob- und Hudel-Ergüsse“, Zitat Christian).

Lieber Hardy: Hiermit erwischt's also Dich! Im Namen aller Mitarbeiter(innen) des Zoologischen Instituts der Boku darf ich Dir zum Siebziger alles Gute wünschen!

Alexander BRUCKNER, Institut für Zoologie, Department für Integrative Biologie und Biodiversitätsforschung, Universität für Bodenkultur Wien, Gregor-Mendel-Str. 33, 1180 Wien, Österreich (*Austria*).

Die ÖGEF schließt sich den Wünschen herzlich an!

15.12.2022 – Dr. Herbert Zettel wird Ehrenmitglied der ÖGEF

Herbert Zettel, Direktor der 2. Zoologischen Abteilung des NHMW, ist Gründungsmitglied der ÖGEF und war die treibende Kraft der Anfangszeit, langjähriger stellvertretender Vorsitzender (bis 2014) und Schriftleiter der Beiträge zur Entomofaunistik (2014–2018). Als Erstherausgeber der Buchreihe „Insekten in Wien“ ist er maßgeblich daran beteiligt, die Bedeutung und Schönheit von Insekten einem größeren Personenkreis näherzubringen.

Auf der traditionellen Weihnachtsfeier der entomologischen Vereine ÖGEF und AÖE am Naturhistorischen Museum in Wien wurde ihm die Ehrenmitgliedschaft der Österreichischen Gesellschaft für Entomofaunistik von Präsident Dr. Andreas Chovanec verliehen.

Wir gratulieren!